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öffentlich 
 
 
 
 
 

4. Sitzung des Kreistages am 12.07.2021 
 
 
 

Anwesend und stimmberechtigt sind die Kreisräte: 

Aigner, Christian, Dr.  

Attenhauser, Peter  

Balderanou, Sosa  

Bauer, Thomas, Dr.  

Bauernfeind, Petra  

Baum, Florian  

Berger, Sabine  

Bitzer, Valentin  

Büchlmann, Christian  

Dieckmann, Ulla  

Eibl, Ursula  

Eichinger, Gertrud  

Els, Georg  

Empl, Korbinian  

Feckl, Maria Regina  

Forster, Rainer  

Frank-Mayer, Ursula  

Fritz, Wolfgang  

Gaigl, Ullrich  

Geiger, Florian  

Geiger, Lena  

Geisberger, Ferdinand  

Glaubitz, Stephan  

Alois-Schießl-Platz 2 
85435 Erding 
 
Ansprechpartner/in: 
Angelika Wackler 
 
Tel. 08122/58-1144 
angelika.wackler@lra-
ed.de 
 
Erding, 18.08.2021 
Az.: 
2020-2026/KT/04 
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Gneißl, Thomas  

Gotz, Maximilian  

Grundner, Heinz  

Haberl, Stefan  

Hofstetter, Franz Josef  

Huber, Martin  

Kellermann, Otto  

Kellermann, Wolfgang  

Kirmair, Ludwig  

Krzizok, Janine  

Lanzinger, Barbara  

Mehringer, Rainer  

Mücke, Bernhard  

Nagler, Georg  

Neumeier-Korn, Rosmarie  

Oberhofer, Michael  

Pröbst, Christian  

Ranft, Manfred  

Reiter, Wolfgang  

Rudolf, Ludwig, Dr. med.  

Rutz, Dominik  

Scharf, Ulrike Anna  

Schwimmer, Jakob  

Sigl, Gerlinde  

Sticha, Christoph  

Stieglmeier, Helga  

Treffler, Christina  

Treffler, Stephan  

Vogelfänger, Cornelia  

Vogl, Willi  

Waxenberger, Rudolf Helmut  

Wenger, Monika  

Wiesmaier, Johann  
 

sowie als Vorsitzender: 

Bayerstorfer, Martin, Landrat  
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von der Verwaltung: 

Fiebrandt-Kirmeyer, Claudia Pressesprecherin 

Fuchs-Weber, Karin Büro Landrat 

Huber, Matthias Landkreisaufgaben, TOP 2, 4 

Neueder, Katrin Kreisentwicklung, TOP 4.2 

Sahlender, Annabell Büro Landrat, Assistenz Vorsitz 

Thaler, Elisabeth Kreisfinanzen, TOP 1 

Wackler, Angelika Protokoll 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 14:00 Uhr. Er stellt fest, dass 
form- und fristgerecht geladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht. Er-
gänzungs- oder Änderungswünsche werden nicht vorgetragen.  
Somit gilt folgende 
 
 

Tagesordnung 
 

I. Öffentlicher Teil: 
 
1. Jahresrechnung 2019 

Vorlage: 2020/0092/1  
   
2. Einführung eines Automatisches Fahrgastzählsystem (AFZS) 

Vorlage: 2021/089/1  
   
3. Bekanntgaben aus nichtöffentlichen Sitzungen  
   
4. Bekanntgaben und Anfragen  
   
4.1. Verwaltung - Liegenschaften des Landkreises - Sachstandsüber-

mittlung 
   
4.2. Verwaltung - Regionale Marke echt erding  
   
4.3. Anfrage Kreisrätin Dieckmann - WLAN in Asylunterkünften  
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1. Jahresrechnung 2019 

Vorlage: 2020/0092/1 
 
Frau Thaler (Kreisfinanzen) erläutert aus dem ausführlichen Vorlagebe-
richt die wichtigsten Kernzahlen zur Jahresrechnung 2019 und bittet ab-
schließend um Feststellung und Entlastung der Jahresrechnung.  
 
Zur Beschlussfassung übergibt Landrat Bayerstorfer den Vorsitz an den 
stellvertretenden Landrat, Franz Hofstetter. 
 
Vorsitzender Hofstetter führt die Abstimmungen zu den beiden folgen-
den Bereichen durch: 
 
Beschluss: KT/032-26 / A 
 
1. Die Jahresrechnung des Landkreises Erding für das Jahr 2019 wird mit 

den genannten Abschlusszahlen gem. Art. 88 Abs. 3 LKrO festgestellt.  
 
Abstimmungsergebnis jeweils: Annahme mit 53 : 0 Stimmen 
 
 
Beschluss: KT/032-26 / B 
 
2. Die Entlastung wird erteilt. 
 
Abstimmungsergebnis jeweils: Annahme mit 53 : 0 Stimmen 
 
 
 
 
2. Einführung eines Automatisches Fahrgastzählsystem (AFZS) 

Vorlage: 2021/089/1 
 
Beschluss: KT/033-26 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, künftig bei allen Ausschreibungs-
verfahren von MVV-Regionalbuslinien automatische Fahrgastzähl-
system (AFZS) nach MVV-Quote vorzusehen. 
 

2. Soweit möglich ist noch darauf hinzuwirken, dass das AFZS bereits 
bei den Linienvergaben zum Jahresfahrplan 2022 vorgesehen wird 
und in 2021 die geeigneten Linien nachgerüstet werden. 

 
Abstimmungsergebnis: Annahme mit 54 : 0 Stimmen 
 
 
 
 
3. Bekanntgaben aus nichtöffentlichen Sitzungen 
Keine 
 
 
 
 



 
 

Seite 5 von 8 
 

 

Büro des Landrats 
BL 

 
4. Bekanntgaben und Anfragen 
 
4.1. Verwaltung - Liegenschaften des Landkreises –  

Sachstandsübermittlung 
 

 
Herr Huber (Liegenschaftsmanagement) berichtet über den aktuellen 
Sachstand zu verschiedenen Projekten des Landkreises: 
 
Anne-Frank-Gymnasium, Neubau 3-fach Turnhalle 
Die Baumaßnahme beginnt im Spätsommer 2021. Vorbereitende Bau-
maßnahmen (Verlegung der Stromversorgung etc.) haben teilweise jetzt 
schon begonnen. Der Neubau der Turnhalle hat als Besonderheit den 
Hartplatz auf dem Dach und ersetzt im Bauverlauf die bisherige Halle 1, 2 
und 3. Durch den vorläufigen Abriss der Halle 1 kann der Schul- und Ver-
einssport über den vorübergehenden Erhalt von Halle 2 und 3 aufrecht-
erhalten werden. Das Gesamt-Investitionsvolumen liegt bei ca. 32 Mio. €, 
ca. 16 Mio. € für die Halle (inklusive Hartplatz) und ca. 16 Mio. für den Er-
weiterungsbau (inklusive Umbauten im Bestand).  
 
Korbinian-Aigner-Gymnasium, Neubau Mensa 
Das Gymnasium wird um eine Mensa mit Küche sowie eine Offene Ganz-
tagsschule erweitert. Der Rohbau ist fertiggestellt, der Innenausbau in vol-
lem Gange. Die Eröffnung der Mensa ist nach den Herbstferien geplant, 
die Klassenräume können aber bereits nach den Sommerferien genutzt 
werden. Nach derzeitigem Stand wird der Kostenrahmen von rund 3,5 Mi-
o. € eingehalten. 
 
Gymnasium Dorfen, Schullehrküche 
In den Sommerferien wird eine Schullehrküche eingerichtet. Die Hauptge-
werke sind bereits ausgeschrieben und vergeben. Für die Baumaßnahme 
sind im Vermögenshaushalt 95.000 € angesetzt. Zum jetzigen Zeitpunkt 
liegt die Baumaßnahme im Kostenrahmen. 
 
Herzog-Tassilo-Realschule, Sanierung Dach, PV-Anlage 
In den Sommerferien bzw. bis ca. Ende September wird die Sanierung 
des Daches über dem Nord- und Westflügel des Altbaubereiches durchge-
führt. Zudem wird eine Eigenverbrauch-Photovoltaikanlage installiert.  
 
Katharina-Fischer-Schule, Sanierung WC-Bereiche 
In den Sommerferien 2021 wird eine Sanierung der vier WC-Bereiche im 
Altbau, je ein Mädchen- und Buben-WC im Erdgeschoss und Oberge-
schoss, sowie eines Behinderten-WC erfolgen. Die Arbeiten werden bis zu 
den Herbstferien abgeschlossen sein.  
 
Berufsschule Erding, Brandschutzsanierung 
Mit der Brandschutzsanierung wurde Anfang 2020 begonnen und die 
Bauarbeiten sollen Ende 2021 abgeschlossen werden. Insbesondere in 
den Sommerferien wird wieder verstärkt gearbeitet. U. a. soll die neue 
Brandmeldeanlage fertiggestellt werden. Ferner werden Brandschutzklap-
pen, Brandschutztüren und verschiedene Abschottungen errichtet. Die 
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Kostenberechnung für diese Baumaßnahme liegt bei 2.4 Millionen € und 
wird voraussichtlich unterschritten. 
 
Kreismusikschule, Brandschutz 
Aktuell wird die Eingabeplanung für eine Brandschutzertüchtigung der 
Kreismusikschule erstellt. Die Antragsunterlagen sollen zeitnah bei der 
Großen Kreisstadt, als Genehmigungsbehörde, eingereicht werden. 
 
Altes Landratsamt, Sanierung und Erweiterung 
Die Fachplanungsbüros für Tragwerksplanung, Heizung-Lüftung-Sanitär 
und Elektro wurden über ein EU-VgV-Verfahren ermittelt und im Mai 2021 
beauftragt. 
Die geotechnische Untersuchung mit Rammsondierungen und Ramm-
kernbohrungen wird im Juli 2021 erfolgen. Die Rammsondierungen erfolg-
ten am Freitag, 09.07.2021. Der Torbogen, der den Innenhof von Seiten 
der Roßmayrgasse begrenzt soll heute abgebrochen werden, da das für 
die Rammkernbohrungen zum Einsatz kommende Bohrgerät aufgrund 
seiner Abmessungen nicht in den Innenhof einfahren kann. Die Ramm-
kernbohrungen erfolgen dann ab 19.07.21. Es ist geplant, dem zuständi-
gen Ausschuss für Bauen und Energie noch in diesem Jahr eine Kosten-
schätzung für den Um-/Neubau des alten Landratsamtes vorzulegen. 
 
Bauernhausmuseum, Errichtung eines neuen Eingangsgebäudes mit 
Translozierung des Gebäudes Pesenlern 56, aus dem Jahre 1621 
Die Baumaßnahme läuft bereits und wird dieses Jahr abgeschlossen.  
Das Gebäude soll noch Ende des Jahres in Betrieb gehen und wird sich 
kostenmäßig voraussichtlich auch innerhalb der bewilligten Haushaltsmit-
tel befinden. Für die Gemüsehändler wird ein kleiner Anbau, zum Großteil 
in Eigenregie, durch den Landkreisbauhof und die Berufsschule, errichtet. 
Da vom zuständigen Ausschuss die vom Architekten vorgeschlagene Va-
riante, inklusive der Kosten, abgelehnt wurden.  
 
Klinikum Landkreis Erding 
- Komplettsanierung der Urologie: Das Ergebnis der Baumaßnahme wird 
diese Woche bereits der Öffentlichkeit vorgestellt. Die Baumaßnahme 
selbst wird voraussichtlich nächste Woche komplett abgeschlossen. 
- Errichtung eines ambulanten Operationsbereiches für kleinere Operatio-
nen, um die großen Operationssäle zu entlasten. Die Inbetriebnahme ist 
für Ende September/Anfang Oktober geplant.  
- Nach der Sommerpause beginnt die Errichtung einer chirurgischen Am-
bulanz, um den derzeit im ganzen Haus verteilten, Chirurgen einen zentra-
len Bereich für die notwendigen Operationen einzurichten. 
- Das VgV-Verfahren zur Findung eines Architekten und eines Projekt-
steuerers zur Umsetzung der großen Um- und Neubaumaßnahmen wurde 
am 07.07.21 durch den Beschluss des Bauausschusses gestartet und soll 
noch in 2021 abgeschlossen werden. 
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4.2. Verwaltung - Regionale Marke echt erding 
 
Frau Neueder (Kreisentwicklung) berichtet über den aktuellen Sachstand, 
die Entwicklung der Regionalmarke „echt erding“: 
 

- November 2020, Start des echt Erding Internet-Portals. Unter anderem 
auch mit einem „Hofladen“, in dem Produkte online bestellt werden und 
danach bei den jeweiligen Verkäufern abgeholt werden können. 
- Mittlerweile präsentieren sich 21 Verkäufer mit ca. 225 Produkten. Zu-
dem präsentieren noch 22 weitere Partner ihre Produkte, ohne diese di-
rekt zu verkaufen. 
- Im Mai 2021 wurde die Seite ungefähr 14.000 Mal aufgerufen. Es gibt 
momentan weitere 90 Interessenten und wir haben auch einen größeren 
Produzenten, durch den das Logo zukünftig in verschiedenen Supermärk-
ten zu sehen sein wird. 
- Seit März 2021 auch auf Facebook vertreten, bisher 1.076 „Gefällt mir“ 
Angaben erhalten, ca. 1.100 Abonnenten, durchschnittlich erreichen wir 
ca. 6.000 Personen im Monat. 
 

Frau Neueder berichtet weiter, dass auch verschiedene Werbeanzeigen 
in der öffentlichen Presse geschalten wurden. Für die Zukunft sei noch 
folgendes geplant: 
- Präsentation der Marke im Oktober auf der Messe zum Thema Nachhal-

tigkeit (Stadthalle Erding), 
- Vernetzungstreffen aller Partner im November, 
- Umsetzung einer zentralen Auslieferung an die entsprechenden Bestel-

ler. 
 
Kreisrat Geiger merkt an, dass immer geplant gewesen sei, einen Verein 
zu gründen, um die wertvollen Personalkapazitäten des Landratsamtes 
nicht lange zu binden. Er fragt, wie hierzu der aktuelle Stand sei. 
 
Der Vorsitzende antwortet, dass aufgrund der Corona-Pandemie es 
schwierig gewesen sei, Veranstaltungen durchzuführen. Da man nun wie-
der Veranstaltungen durchführen könne, werde man dies nun als nächstes 
angehen. 
 
 
 
 
4.3. Anfrage KRin Dieckmann - WLAN in Asylunterkünften 
 
Kreisrätin Dieckmann sprich die Thematik WLAN bzw. Internetanschlüs-
se in Asylunterkünften an. Sie berichtet, dass zu dem bereits im Januar 
eingegangenem Schreiben, die Kommunen/Helferkreise in der letzten 
Woche nochmals ein Schreiben der Regierung von Oberbayern erhalten 
haben. In den Schreiben sei gestanden, dass Internetanschlüsse gelegt 
werden sollen, dies scheitere zurzeit aber an den fehlenden Vertragsneh-
mern und Vertragsnehmerinnen. Auch am Runden Tisch habe man, auch 
mit einigen Bürgermeistern/innen über dieses Thema gesprochen. Sie fügt 
hinzu, dass die Helferkreise dies nicht übernehmen können, da auch viele 
nicht in einem Verein organisiert seien. Zudem sei dies auch nicht deren 
Aufgabe.  
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Kreisrätin Dieckmann berichtet noch, dass die Gemeinden auch noch 
auf den Landkreis zugehen wollten, da diese oft die direkten Ansprech-
partner seien. Sie findet, dass, aufgrund der sozusagen „Trägerschaft des 
Landkreises“, die Zuständigkeit auch beim Landkreis liege. Sie verweist 
noch darauf, dass die Unterkünfte durch das Gebäudemanagement des 
Landkreises betreut werden und auch das Asylmanagement über das 
Landratsamt laufe.  
Sie fragt, wie es nun weitergehe und merkt noch an, dass man auch nicht 
wisse wie es im Herbst mit dem Online-Unterricht weitergehe.  
 
Der Vorsitzende antwortet, dass diese Thematik leider nicht einfach zu 
lösen sei. Der Landkreis dürfe keine Betreiberverträge abschließen, stelle 
jedoch auf Wunsch die Hardware zur Verfügung. 
Man habe sich dazu auch bereits mehrfach mit der Regierung von 
Oberbayern abgestimmt und dabei die Rückmeldung erhalten, dass die 
Regierung ebenfalls kein Internet in den großen Unterkünften einrichten 
könne. Hier übernehme dies teilweise die Gebäudeeigentümer. Rechtlich 
möglich sei auch, dass Gemeinden sowie Städte die Betreiberverträge 
abschließen oder sonstige Dritte, z. B. Helferkreise. Auf Nachfrage erklärt 
er noch, dass man die Antwortschreiben der Regierung an sie weiterleiten 
könne. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nachdem sich keine weiteren Wortmeldungen ergeben, beendet der Vor-
sitzende den öffentlichen Teil der Sitzung des Kreistages. 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Martin Bayerstorfer 
Landrat 

Protokoll 
 
 
 
Angelika Wackler 
Verwaltungsfachkraft 

    


	Name
	Anwesenheit
	entschuldigt
	bm_text2
	Text
	zusatzinformation
	vorlage
	Tagesordnung
	Wortprotokoll
	beschlussnummer
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	FLD_Gremium
	FLD_Datum

